

Epitre
du Catech.
Paul.

tageux, ou s'il est mauvais & désavantageux ? Et si ses Habitans sont heureux, ou malheureux ? Lorsqu'on pèse bien les choses, on peut dire l'un & l'autre à certains égards. Le Grönland paroît un pauvre & misérable Pays, lorsqu'on fait réflexion, que non seulement sa plus grande partie est, comme nous l'avons dit ci-dessus, couverte de glaces & de neiges perpétuelles, qui ne fondent jamais, & par conséquent ne se trouve propre à aucun usage ; mais encore que le reste situé au bord de la mer est inculte & inhabité. Quoiqu'on ne puisse ni changer, ni améliorer le premier de ces états ; le second est néanmoins susceptible de changement, peut être amélioré, & remis dans son premier état de fertilité ; de sorte qu'à cet égard, le pays peut être regardé à juste titre comme bon & comme très-utile, si on rétablit les anciennes places & si on les repeuple : à quoi on peut ajouter les richesses & les avantages des mers du Grönland, qu'on ne sauroit jamais épuiser.

Passons du Pays aux Habitans. On ne peut s'empêcher de les dire plus malheureux qu'heureux, puisqu'ils n'ont pas la connoissance du vrai Dieu, & que du reste, en ne regardant que l'extérieur, ils paroissent mener une vie pauvre & misérable. Il est sans contredit que la connoissance du vrai Dieu est la première félicité, dont un Pays, ou un Peuple, puissent jouir ; car des Hommes, sans la connoissance de Dieu, sont des Créatures bien à plaindre. Plus malheureux néanmoins sont ceux qui, connoissant Dieu, ne l'adorent pas & ne le servent pas